

24.03.2021

Zeit für den digitalen Frühjahrsputz

Der am Wochenende eingeleitete «Astronomische Frühling» lädt zum Frühjahrsputz ein. Nachfolgend erläutern wir, wie dies auch in der digitalen Welt geht und weshalb dies auch der Sicherheit zugutekommt!

Apps und Programme

Nicht benötigte Apps und Programme vom Smartphone oder Computer zu entfernen schafft nicht nur mehr Speicherplatz und Raum in der Programmübersicht, es beschleunigt das Gerät, senkt den Stromverbrauch und reduziert die Anzahl potenzieller Schwachstellen im System.

Wer gerne gründlich ist, kann in Erwägung ziehen, das <u>Betriebssystem des Computers komplett neu zu installieren</u> (https://www.ebas.ch/neuinstallation-windows-10/) oder das Smartphone auf Werkseinstellungen zurückzusetzen. Vorher jedoch unbedingt <u>Daten sichern (https://www.ebas.ch/1-sichern-der-daten/)</u>!

Accounts

Früher war das Löschen von Accounts auf den meisten Plattformen sehr aufwendig oder gar unmöglich. Seit die DS-GVO in Kraft getreten ist, bieten jedoch immer mehr Unternehmen die Möglichkeit an, den eigenen Account in den Profileinstellungen zu löschen. Nicht benötigte Accounts zu löschen ist aus Datenschutz- und Sicherheitsperspektive sehr zu empfehlen. Die Massnahme beugt effektiv vor, von einem potenziellen zukünftigen Datenleck betroffen zu sein.

Kontakte

Das Löschen von Karteileichen im Adressbuch macht die Suche nach tatsächlich relevanten Kontakten einfacher und reduziert das Risiko eine Nachricht versehentlich an die falsche Person zu versenden.

Dateien

Machen Sie es sich einfach und suchen Sie zuerst Dateien, welche doppelt oder in mehreren Versionen vorhanden sind. Beachten Sie vor dem Löschen, dass doppelte Bilder, Musik oder Filme eine unterschiedliche Qualität aufweisen können.

Selten benutzte Dateien, von welchen Sie sich aus emotionalen Gründen nicht trennen wollen, können Sie auch auf einem externen Datenträger archivieren. Dies hat den Vorteil, dass bei einem Datendiebstahl nicht alle persönlichen Dateien in unlautere Hände gelangen. Vergessen Sie nicht, auch von ihrem Archiv ein <u>Backup (https://www.ebas.ch/lisichern-der-daten/)</u> zu erstellen.

Ordnerstruktur

Wenn noch nicht geschehen, empfiehlt es sich, eine Ordnerstruktur aufzubauen, welche es Ihnen in Zukunft erlaubt, Dateien schnell zu finden. Stellen Sie sich dabei vor, an welchem Ablageort Sie zu einem späteren Zeitpunkt nach einer Datei suchen würden.

Bereinigungsprogramme und Tuning Tools

Wir empfehlen Ihnen vom Einsatz von Tuning- und Bereinigungsprogrammen abzusehen. Oft leidet nach deren Ein-

@Banking aber sicher!



satz die Stabilität des Systems. Soll ein System komplett von unnötigem Ballast bereinigt werden, ist eine <u>Neuinstallation des Betriebssystems</u> (https://www.ebas.ch/neuinstallation-windows-10/) weiterhin das bewährteste Mittel.